

Boletín Número 116

Toluca, México, a 17 de junio de 2014.

EN PROGRAMA DE TV DEL IEEM ANALIZAN TEMAS NODALES DE LA REFORMA ELECTORAL

- En el programa de televisión “Entre Todos”, el Consejero Electoral del IEEM, Juan Carlos Villarreal Martínez, abordó el tema “Mitos y realidades de la reforma político electoral 2014”.

Al analizar y reflexionar el tema “Mitos y realidades de la reforma político electoral 2014”, el Consejero Electoral del Instituto Electoral del Estado de México, Juan Carlos Villarreal Martínez, expuso en forma detallada los temas en los que se deberá trabajar en el corto plazo, así como aquellos que registran un gran avance en materia electoral, al participar en el programa de televisión del Instituto “Entre Todos”.

Con la conducción de la periodista Guadalupe Juárez, durante el programa el Consejero Electoral del IEEM planteó que existe la necesidad de establecer normas y reglamentos, a efecto de que se cumplan en tiempo y forma los plazos legales, sobre todo en los temas que deben ser atendidos con prontitud como son la fiscalización, los gastos de los partidos políticos y la forma de realizar campañas políticas a partir del modelo de comunicación que se ha establecido.

Asimismo, consideró importantes los avances que se registran al tener la figura de la candidatura independiente y la fórmula de equidad de género, así como la importancia que reviste contar con un instrumento que permita establecer adecuadas formas de coordinación mediante un Plan Integral, entre el Instituto Nacional Electoral (INE) y los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLEs), a efecto de llevar a buen puerto las próximas elecciones.

Sobre esto último, detalló que si bien se establece la denominación de Organismos Públicos Locales Electorales, corresponde a las Legislaturas Locales definir el nombre del organismo electoral de cada entidad, por lo que en el caso del Estado de México quedó establecido que continuará llamándose Instituto Electoral del Estado de México (IEEM); incluso, consideró un buen avance la candidatura independiente y señaló que con la fórmula de equidad de género nuestro país se ha colocado a la vanguardia.

Respecto al tema de la fiscalización indicó que la fórmula aprobada para el financiamiento público es distinta a la que se tenía en la mayoría de los estados, y ahora se tendrá un incremento en los montos porque se eleva tanto el financiamiento público, que tendrá una doble composición pues será tanto federal como local, como el privado, dado que se modificaron de manera sustantiva los rangos para las aportaciones de militantes y simpatizantes.

“2014. Año de los Tratados de Teoloyucan”

En estas condiciones, la propuesta de que con la creación del INE se disminuirá el costo de las elecciones no se cumplió, al contrario, todo parece indicar que se gastará más dinero y el costo de una elección federal y el de 17 elecciones locales van a dificultar la fiscalización, debido a que los plazos para hacerlo serán muy cortos, al igual que las campañas políticas se deberán de realizar bajo un modelo de comunicación que privilegia los mensajes bajo la modalidad del spot, por lo que los candidatos deberán efectuar un gran esfuerzo para emitir sus mensajes y los electores para su comprensión.

Al respecto comentó que el Sistema Nacional de Fiscalización comenzará a funcionar en todas las entidades y espera que identifique puntualmente estos procesos para que sea eficiente ante el número de campañas que se desarrollarán en las próximas elecciones y, con ello, ofrezca los elementos suficientes y correctos para dar certeza a cada elección, aun y cuando se definen márgenes sobre el tope de gastos de campañas y sus sanciones, que requieren ser adecuadamente interpretados en su aplicación.

El programa del IEEM “Entre Todos” busca aportar información que contribuya a promover el debate libre de ideas y el diálogo razonado, el cual se transmite los lunes a las 22:00 horas por las señales de Mexiquense TV (Canal 12 Jocotitlán, Canal 34 Coacalco, Canal 12 Tejupilco, 148 de SKY, 134 de Cablevisión, Canal 12.1 HD y por <http://tvmexiquense.mx>). Asimismo, en la página de internet del Instituto www.ieem.org.mx, el público interesado puede consultar, ver y descargar las emisiones anteriores.

Con ello se enlazan los objetivos que se impulsan desde la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática, presidida por el Consejero Electoral, Arturo Bolio Cerdán e integrada por los consejeros, José Martínez Vilchis y Juan Salvador V. Hernández Flores; con los fines de la Comisión de Acceso a Medios, Propaganda y Difusión que preside el Consejero Electoral, Juan Carlos Villarreal Martínez e integran los Consejeros, José Martínez Vilchis y Jesús Jardón Nava, en aras de construir ciudadanía.

Atentamente
“Tú haces la mejor elección”
Unidad de Comunicación Social

“2014. Año de los Tratados de Teoloyucan”

Paseo Tollocan #944, Colonia Santa Ana Tlapaltitlán, C.P. 50160. Toluca, Estado de México.
(722) 275 73 00, 01800 712 4336 ■ www.ieem.org.mx